
今後の予定 
 2/21（水）オンライン例会 豊岡 博幸会員 
       イニシエーションスピーチ 
 2/28（水）29日地区大会に振替 
3/6 （水）(於)東京ドームホテル 
            日本スーパーカー協会会長 
      須山 泰宏様 

 
司会進行 渡辺 和久会員 
点鐘  牛島  聡会長 
君が代・我らの生業 
ゲスト・ビジター報告 
ニコニコボックス報告  

  木宮 雅徳会員 
海江田健司会員 
渡辺 和久会員 

会長報告 牛島  聡会長 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
出席報告 渡辺 和久会員 

 
ゲスト・ビジター 
東京後楽 RC            長與 博典様 
東京後楽 RC     尹  世玲様 
米山奨学生     車   昇妍様 
車 昇妍さんのお子様    朴   喜琳様 
車 昇妍さんのお子様    朴   喜贊様 
 
ニコニコボックス 
張 会員  車さんは日韓友好親善の架け橋です。 
藤本会員  ありがとうございました。卓話楽しみにし

ております。 
永井会員  車さん最後の例会となってしまいましたね。

帰国されても体に気を付けて御活躍下さい。
日本にお越しの際は遠慮せず例会に御出席
下さい。皆さん歓迎ですよ。 

大原会員  車さん、おつかれ様でした。 
髙山会員  車さんお元気でご活躍下さい。 
山下会員  車さんの卓話が楽しみです。帰国されても

お茶の水のことを思い出して下さいね！！ 
 
            計 17,000 円 累計 435,500 円 
 
挨拶 東京後楽ロータリークラブ 長與 博典様 

東京後楽 RC は火曜日が例会ですが、
同じ例会場で違うクラブという不思議
な感じがしております。お茶の水 RCの
方々とは、土居会員と 20年近くの付き
合いを、牛島会員と同期ガバナー補佐
をやらせていただいて、非常に縁を感
じております。傅会員、張会員も昔か
ら親しくさせていただいています。 
日台ロータリー親善会議、日本と台湾のロータリー全
体で親交を深めようと 15年くらい前からやっており、
長年関わっておりまして 7、8年前から事務総長をして
おります。そういう関係もあり、5月くらいに横浜の台 

 
北駐日経済文化代表処の処長をしておられる張さんを
卓話でお呼びしようと計画しております。日程が合え
ば合同例会を、合わなければご興味ある方はぜひとも
私どもの例会に参加いただければというご案内です。
これから日程の調整をしていただきます。よろしくお
願いいたします。ありがとうございました。 
 
会長報告 牛島 聡会長 
・岩佐会員にロータリー財団より、
ポール・ハリス・フェローの表彰
です。ロータリー財団に 1,000 米
ドル以上の寄付をした方を称える
認証です。認証状と襟ピンをお渡
しします。 

・米山奨学生 車 昇妍さんに 2 月分
の奨学金をお渡しします。 

 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
・本日 2月度理事役員会を開催いた

しました。 
・次週 2月 14 日(水)はオープン例会です。東京ドームホ

テルでの開催です。 
・2024-25 年度版ロータリー手帳の案内をお配りしまし

た。購入希望の方は 2 月 20 日までに事務局までお知
らせください。 

・ロータリー希望の風奨学金へのご協力ありがとうご
ざいました。 

 
出席報告 

会 員 数  38 名 ゲ ス ト   3 名 

出 席  21 名 ビジター   2 名 

Z O O M   1 名 合 計  27 名 
 

 
 

本日の卓話       オープン例会 
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1 年間の期限を満たせず、来週末に韓国に帰国するこ

とになりました。本日は、米山奨学生としての最終報
告と感想を中心として簡単に申し上げたいと思います。 
  

学術研究論文を一旦書き終えて先月やっと投稿いた
しました。博士論文が終わってからなかなか研究を続
けることが難しかったのですが、米山奨学生になった
ことをきっかけに勉強をやり直すことができました。
もちろんこの論文が審査で落ちる可能性もありますけ
れども、また書き直して挑戦したいと思う力ができま
した。ここに来てからも研究を始めることもなかなか
難しかったです。PC の前に 1日中座っても 1行も書け
なかったことも多かったのですが、これからも頑張り
たいと思っています。 

 
日本で出会った 18人の学生達がいます。学生達と 1

年間、韓国語の基礎文法と会話、応用文法の 3つの科
目を一緒に勉強しました。韓国語を教えるのがとても
難しく、最初は授業を準備するのに時間を全部使って
いました。母国語ですが韓国語を教えた経験がなく、
韓国語の文法の難しさを初めてわかりました。でもハ
ングルも読めなかった子たち 18 人が 1年頑張り、日常
会話はもちろん、難しい学術用語まで話せるようにな
り成長していくところを見ると、やりがいもありまし
たし嬉しかったです。この授業を担当したことを後悔
したこともありました。授業の準備のために研究を続
けられなかった時でしたが、この 18人を見ているとそ
ういうことも全部忘れてしまいました。みんな今年交
換留学で韓国に行くことになっていまして、春に韓国
ソウルで韓国料理を食べに行こうと約束しています。
楽しみでワクワクしています。 

 
私が 3月から戻る学校は城南外国語高校です。城南

はソウルの近くにある京畿道の地名です。外国語高校
で言語別に学科が設けられております。日本語学科は 2
クラスずつ 1クラスに 25人、１学年に 200 人くらいの
小さい学校です。私は日本語科を担当していますけれ
ども、日本語科の生徒たちはみんな日本語、日本人、
日本文化が大好きで、この学校を選び入試に合格して
入って来る生徒たちです。こちらに入学している生徒
たちは、普通の学校より日本語をもっと勉強できると
いうことで入学してきて、授業態度や情熱は最高レベ
ルです。私はその学校で日本語演劇部を担当していま
した。日本語科を卒業した生徒たちの進路もさまざま
ですが、日本と関連した学科、日本語科、日本日文学
科、日本語通訳学科、日本語教育学科などに進学し、
生徒たちの満足度は非常に高いです。また毎年 3、4人
くらいは日本の大学へ留学に行きます。コロナ以降は
ますます多くの生徒たちが留学を目指して、本校に入
学してくる状況です。学校に帰ったら、日本が大好き
な生徒たちが、いい進路、いい職業を探せるように最
大限支援していきたいと思います。 

 
子供たちは、最初ひらがなが読めなかったのですが、

今では日本語で 1人で買い物したり、レストランで注
文もしています。去年の 12月にあった日本語能力試験

では、4級に合格しました。今年は 3 級に挑戦したいそ
うです。本日は最後のご挨拶も準備してまいりました。 
 
こんにちは。喜琳(ひりむ)です。 
私は日本にきて沢山のことを感じました。日本の文化
は、まだ幼い私にとってとても不思議でした。特に流
行っているアニメや歌はとても興味深いものでした。
学校もほんとによかったです。先生はみんな親切でし
たし、友達も私と仲良くしてくれてうれしかったです。
日本語の勉強は、最初とっても難しかったのですが、
勉強すればするほど面白く 
なってきたので学ぶ甲斐も 
あり、楽しかったです。 
 
こんにちは。喜贊(ぴちゃん)と申します。 
日本に来て、本当に沢山のことを学びました。友達も
たくさんできましたし、いい思い出もたくさん作って
ほんとに楽しい一年でした。将来九州から北海道まで
旅行もしたいです。また日本の大学に行って、日本に
住みたいです。今迄ありがとうございました。 
 
この 2人の 1 年間の大事な思い出が、5年後 10年後に
また日本に学びに来るきっかけになることを願ってい
ます。娘は誰よりも大事な友達ができましたし、息子
は日本の大学に進学したいという夢ができました。 
 
最後にカウンセラーさんの永井さん、本当にありが

とうございました。いつも気を配ってくださいまして、
子どもがいるから、夜間の例会や週末のイベントなど
には参加しなくてもいいと仰っていただきました。日
本の方々は相手のことに気を配ったり配慮したりする
ことを感じましたけれども、奨学生なのでもっと多く
の行事に参加するようにプッシュすることもできたは
ずなのに、個人的な事情をわかってくださってありが
とうございました。またとっても面白い方で、私に面
白い話をたくさん聞かせてくれましたし、周りの方々
も冗談とか面白いお話をなさっているのを見ました。
ユーモアとか冗談とか、面白い話を 100％聞き取れずに
帰っていくことが少し悔しいです。帰っても頑張って
勉強して、冗談やユーモアまで聞き取れるようにがん
ばっていきたいと思いました。 
 
東京お茶の水ロータリークラブの皆様に感謝してお

ります。この例会にくるたびに、世の中のいい方々が
こちらにいらっしゃると思いました。私にも優しく暖
かくしてくれて、誠にありがとうございます。またい
つかお会いできることを願っております。皆様からい
ただいた暖かい気持ち、感謝の気持ちを忘れずにこれ
からも生きていきたいと思います。 
東京お茶の水ロータリークラブの 
皆様、1年間大変お世話になりま 
した。韓国にもぜひ遊びにきてく 
ださい。 
 

送別卓話 
米山奨学生 車 昇妍さん 


